
PROTOKOLL ZUR SITZUNG DES JUGEND,- KULTUR- UND 
SPORTAUSSCHUSSES 

 
AM 23.09.2009 UM 19.30 UHR IN „UNS HUUS“ 

 
 
TOP 1:   Begrüßung 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 

 

TOP 2:   Protokoll 

Es gibt keine Änderungswünsche zum letzten Protokoll; dieses wird einstimmig genehmigt. 

Das Protokoll dieser Sitzung übernimmt Ilme Bartels. 

 

TOP 3:   Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend beschlossen. 

 

TOP 4:    Rückblick  

Das Seifenkisten-Rennen ist gut angenommen worden, insgesamt starteten 16 Kinder in 6 
Teams. Die Straße war teilweise geschmückt, Auf- und Abbau verliefen reibungslos. Im 
nächsten Jahr soll am Wochenende nach dem Rendsburger Herbst wieder ein Seifenkisten-
Rennen stattfinden, danach im 2-Jahres-Rhythmus. Zukünftig sollen Veranstaltungen wie diese 
auch über die Schaukästen bekannt gemacht werden. Die Kinder sollen während des Rennens 
Schutzausrüstung (wie beim Skaten) tragen, um Schürfwunden u.ä. zu vermeiden. Evtl. wird es 
auch ein Rennen für Erwachsene geben. 

Viele Angebote der „Aktion Ferienspaß“ wurden sehr gut angenommen, alle konnten sich über 
gutes Wetter freuen. Beim Angeln und der anschließenden Bootstour waren 14 Kinder und 
einige erwachsene Aufsichtspersonen beteiligt. Zur Veranstaltung von BAGU und Kirche kamen 
20 Kinder, die unter Begleitung eines kundigen Lehrers aus Ratzeburg im Naturerlebnis-Raum 
interessante Entdeckungen machten. Die Sportschützen hatten an ihrem Tag der offenen Tür 
13 Kinder/Jugendliche zu Gast. Sehr erfolgreich und (nach nassen Jahres) sehr sonnig verlief 
auch das amtsübergreifende Zeltlager mit über 80 Kindern in Ehlersdorf.  
Die Veranstaltung „Selbstbehauptung“ musste mangels Anmeldungen leider abgesagt werden. 

 

TOP 5:   Bericht zum Kinder- und Jugendrat 



Der Kinder- und Jugendrat befasst sich zurzeit vor allem mit den Busverbindungen für die 
Schüler/innen aus Bovenau. Hierzu hat Ulrike Prager einen Brief an die Schule Schacht-Audorf 
und Herrn Recke geschrieben, in dem sie auch auf ein Instrument zum Qualitätsmanagement 
hinweist: im Bereich Bordesholmer Land sind Schüler/innen über ihre Zufriedenheit mit dem 
Bustransport befragt worden. 
Zeitgleich gibt es zurzeit Initiativen von Eltern aber auch von Rendsburger Schulen, die 
Busverbindungen von und nach Rendsburg über die Autokraft zu optimieren. 

 

TOP 6:   Kulturabend 

Aufgrund eines Missverständnisses findet am 06.11.2009 (auch) ein Orgelkonzert in der Kirche 
statt. Einerseits ist es ungünstig, wenn zwei Veranstaltungen in Bovenau um Besucher/innen 
konkurrieren; andererseits fallen auf diese Weise auch mögliche Programmpunkte für einen 
Kulturabend weg (wegen personeller Überschneidungen). Hinzu kommt, dass im November 
kein anderer Freitagabend mehr zur Verfügung steht, an dem die Halle frei wäre; auch die 
Samstage sind weitgehend belegt. In Bovenau finden zahlreiche Veranstaltungen statt. 
Es wird beschlossen, den diesjährigen Kulturabend abzusagen. Im nächsten Sommer soll 
stattdessen an einem der Jahrmarkts-Abende ein besonderer kultureller Abend mit Beteiligung 
eines/r bekannteren Entertainers/-in stattfinden. Im Ausschuss werden Vorschläge gesammelt 
und Kontakte geknüpft. 

 

TOP 7:    Verschiedenes 

Hartmut Marquardt hat am Jugend-Container Zettel ausgehängt, die drei unterschiedliche 
Routen und Aufgaben für Fahrrad-Touren beschreiben. Ziel ist, zu viert (auch wechselnde 
Teams sind möglich!) alle drei Touren zu fahren und die Aufgaben zu lösen; insgesamt ist man 
dann 48km gefahren. Die ausgefüllten Bögen können bei Herrn Marquardt abgegeben werden. 
Im Juni sollen im Zusammenhang mit dem Fest zum 40-jährigen Bestehen des Sportvereines 
dann Preise verliehen werden. 

Es wird der Wunsch geäußert, dass Aktionen (auch gemeindeübergreifend) besser abgestimmt 
werden sollen, damit es nicht zu Überschneidungen kommt, wie es beispielsweise bei Zeltlager 
und Jahrmarkt der Fall war. 
Insgesamt wird im Ausschuss überlegt, ob Teilnehmer/innen-Zahlen bei Veranstaltungen auch 
wegen einer gewissen „Übersättigung“ zurückgehen: in Bovenau wird sehr viel angeboten. 

 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, 05.11.2009, um 19.30 Uhr in „Uns Huus“ statt. Bis 
dahin sollen nach Möglichkeit auch die Termine für den nächsten Halbjahres-Planer eingereiht 
werden, damit dieser pünktlich zum Jahresbeginn 2010 ausgegeben werden kann. 



 
Die Versammlung wird um 20.40 Uhr beendet.   
 
 
 
 
gez. Bartels        
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